

日時：令和6年8月29日(木)

19時00分～20時22分

場所：北部公民館

1. 開会
2. 協議事項

(1)新体操服について

○事務局 資料説明。体操服はメーカーの既製品の中から選び、学校名・校章・個人名は入れない方針です。市内の販売店で取り扱いができ、販売できるように考えています。金額は半袖シャツ・長袖シャツ・短パンの3点で、現状の体操服と同額の7,000円程度と考えています。メーカーの選定方法は、プロポーザルを実施して決定します。メーカーから提案のあったモデルの中から、児童や保護者の投票で、体操服を決めていきたいと考えています。

○委員長 事務局の提案に対してグループで協議ください。〈グループ協議〉

◎グループ報告 ○長袖シャツは家庭で必要であれば購入する。寒くなるとヒートテックの長袖シャツを購入するなどの対応をしている。○3点で7,000円は高い。一方でメーカー品がよいという意見もある。校章と個人名は入れないという基本事項だが、PTA 役員の意見集約では入れる方がよいという結果が出ているので、多数の意見を反映させていく方がよい。○現状、長袖シャツを使ってないので必要ないのではないか。多様性の時代になってきているので家庭で用意すればよいのではないか。体質的に配慮が必要な人には配慮する。基本的には自由でよい。○市内の販売店だけでなく、量販店で購入できるのであれば安く購入できるのではないかと。

○委員長 個人で購入するあるいは自由にすれば、長袖シャツのある子とない子がでてくる。学校として児童に対する指導がむずかしくならないですか。各小学校の状況を報告してください。

○委員 白の半袖の体操服と長袖の体操服がある。冬場はほとんどの児童は体操服の上にジャージを着て登校している。体育の授業は長袖シャツで受けている。中には半袖シャツを着ている児童もいる。

○委員 現状上に羽織るジャージと長ズボンもある。冬場は長袖シャツと長ズボンで体育の授業を受けている。寒さに応じた服装でいいと考える。

○委員 半袖シャツ・長袖シャツ・短パンの3点であるが、全家庭、長袖シャツは購入していない。冬場はジャージで体育の授業を受けている。現状違和感はない。

○委員長 半袖シャツ・短パンは指定のものを購入してもらうことを確認します。課題となっている長袖シャツはどうしますか。長袖シャツの指定の有無について協議ください。〈グループ協議〉

◎グループ報告 ○長袖シャツを指定する方がよい。自由にしてしまうと許容範囲が広がる恐れがあるから。○半袖の上には着たいものを着る。○長袖シャツの指定はするが、その使用については家庭が判断する。○指定に関してはどちらでもよい。結局学校の運用次第だと思う。

○事務局 長袖シャツについては、校章、販売店の件も含めて再度検討します。

(2)スクールバスについて

○事務局 資料説明。前回の時刻表とルート案から何点か見直しをしています。バスの車両台数は前回と同様で5台、10ルートを予定しています。登校便はほぼ前回と同じ時間、下校便の出発時間を前回より5～10分を前倒ししています。下校便は1台で2ルートを回れますので、その分便数を考慮しています。また集合場所の到着時間も前回より20分早くなっています。9月下旬～10月上旬に、各小学校区で保護者対象にスクールバスの説明会を行います。

○委員 A町在住だが、B、Cのどちらでバスに乗るのか、家庭でスクールバスの乗降場所を選択できるのか。事前にこのバスに乗ると決まると、別のバスに乗れないのか。たとえばバスに乗り遅れたときに時間の遅いバスに乗れるのか。バスの乗車人数は決まっているが、小学校の跡地に住宅地ができて一気に児童数が増えたときにバスはどうか。

○事務局 児童数は毎年変わるかと思うので、バスの人数は毎年見直しを行います。乗降場所は基本的にここで乗ると決めたらそこでお願いしたい。こちらの方が近いということだったら、対応はします。

(3)統合小学校の校名について

○事務局 資料説明。選定要領に従って、前回絞った5つの中から1つを選んでもらいます。過半数をこえる学校名がなければ、上位2校で再び投票をおこないます。

〈投票→開票〉

○事務局 投票の結果、泉（いずみ）が9票。泉よつばが8票、加西（かさい）北が1票、となりました。全員で18票なので過半数は10票となります。もう一度泉（いずみ）と泉よつばで投票を行います。

〈再度投票→開票〉

○事務局 投票の結果、泉（いずみ）が10票、泉よつばが8票。となったので、泉（いずみ）に決定したいと思います。

○委員長 漢字かひらがな表記のどちらかですね。校名は泉（いずみ）と決定し、急ぐ必要がなければ、次回に漢字かひらがなは決定すればどうか。

○事務局 その方向で進めます。

(4)校章と校歌について

○事務局 資料説明。校名は泉（いずみ）となりました。校章と校歌は新しくするのか、今の泉小学校の校章と校歌を使うのかご意見をいただきたい。

○委員長 校章については、校名に漢字又はひらがなが使われるとまたちがってくるのでは。

○委員 学校名が泉（いずみ）小学校に決まったのであれば、現在使われている校章と校歌は、これからはずっと同じで使用される方がいいのではないかと。校章と校歌を新しく作るとなれば、費用もかかるし、時間も1年半でそんなにあるわけではない。だったらこのままでいいのではないかと。ほかのことに力を注げればいいのではないかと。

○委員長 提案に対してグループで協議ください。〈グループ協議〉

◎グループ報告 ○泉小学校の保護者は、泉小学校の校章と校歌をそのまま使うことに関して、全く抵抗はないが、他の3小学校の方々は、そのまま使われることに抵抗があると思う。グループ内のこども園の保護者の方に尋ねたら抵抗はないということでした。○泉小学校の校章と校歌をそのまま使用すると、やはり吸収された感じがして、さみしく感じる児童や保護者が出ると思う。○ゆくゆくは泉中学校が統廃合されるので、泉中学校の校章と校歌を小学校用にアレンジして使うとよい。

○委員長 校章と校歌を引き続き使用する、新しくつくるどちらも半々の意見となりました。

○事務局 どちらもかなりむずかしい課題です。体操服や校名の表記や校章と校歌を含め、広く皆様のご意見をお聞きする機会を設けたいと考えます。アンケートをとるなら児童か保護者対象とするのか、ご意見をいただきたい。

○委員 児童のアンケートは必須です。子ども基本法の中で子どもに関わる政策については、子どもの意見を広く聴取することになっているからです。

○事務局 児童のアンケートも考慮する方向で調整します。

3. 閉会